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北秋田市教育委員会 

平成２９年１２月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招集年月日  平成２９年１２月２１日（木） 

 

２．招 集 場 所  北秋田市文化会館 会議室 

 

３．開会及び閉会  開会：午後１時 閉会：午後２時５分 

 

４．出 席 委 員  教育長：佐藤 昭洋  委 員：永井 高道 

 委 員：佐藤 正俊  委 員：吉田 美樹 

 委 員：小林 真   

 

５．欠 席 委 員  なし 

 

６．出 席 職 員  教育次長：松橋 久司    総務課長：金澤 聡志 

学校教育課長：佐々木 馨  生涯学習課長：宮腰 正樹 

スポーツ振興課スポーツ係長：金 英則 

総務課総務係長（書記）：畠山 久子 

 

７．傍 聴 者  なし 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

           ① 教育長動静 

           ② 平成 29 年北秋田市議会 12 月定例会（教育委員会関係）           

           

          【各課長所管報告】 

           ・総務課 

             ① 12 月行事報告及び 1 月行事計画 

             ② あきたリフレッシュ学園 

             ③ 教育留学推進事業 

           ・学校教育課 

             ① 12 月行事報告及び 1 月行事計画 

             ② 学校の状況 

           ・生涯学習課 

       ① 12 月行事報告及び 1 月行事計画 

② 冬の笑楽校 2018 
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・スポーツ振興課 

             ① 12 月行事報告及び 1 月行事計画 

              

 

９．附 議 案 件 （１）議案第 28 号 北秋田市教員住宅条例の一部を改正する条

例案の北秋田市議会提出について 

（２）議案第 29 号 北秋田市浜辺の歌音楽館条例の一部を改正

する条例案の北秋田市議会提出について 

（３）議案第 30 号 北秋田市公民館管理規則の一部を改正する

規則の制定について 

 

１０．会議録   

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

永井委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

全委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成 29年 12月定例教育委員会を開会する。 

小林委員は都合により若干遅れるが、進めさせていただく。 

本日は水木正範スポーツ振興課長が欠席のため、金英則スポーツ係長が代

理出席することを了解願う。 

はじめに署名委員の指名をさせていただく。本日の署名委員は永井委員に

お願いする。 

 

はい。 

 

次に、2番「11月定例教育委員会の会議録の承認」。事前に事務局より配

布されている会議録の内容に訂正等があればお願いする。何かありません

か。 

 

なし。 

 

では訂正等が無いようなので、会議録については承認とさせていただく。  

続いて、3番「諸報告」。（1）① 私、教育長の動静報告について。 

11月 12月にかけては出張が少なかった。11月 30日スポーツ推進審議

会。このあとのスポーツ振興計画にかかる会議であり、6月議会で庄司議員

から話されたスポーツ立市宣言についても審議委員の方からご意見を聞きな

がら進め方を検討しているところ。後で金係長から話がある。11月 1日教

職員永年勤続表彰。30年勤続の方に表彰状を渡した。夫婦は 2組。晴れや

かな顔でおられた。これまでも教育留学に何回か申し出があったが、12月 4

日保護者と面談した。このあとも何回かある。12月議会が 7日から始まっ

た。このあと一般質問等について報告させていただく。10日、市民卓球大

会。参加は小学生から非常に幅広い世代で、特に学生でない方の女性のすば
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

らしいプレイを沢山見てきた。膝にギブスをはめて出ているなど、熱意に圧

倒された。沢山の方の取組に感動した。15日リフレッシュ学園 2学期終業

式。8名の子ども達が出て、学校からの先生方も出席した。17日スポーツ振

興課所管事業、野球少年向け技術障害予防教室、30人前後の子どもが参

加。秋田大学医学部がいろいろな機材を持って来て、子ども達の肘、関節、

筋肉、いろんなところを検査してくれて、アドバイスしてくれた。昨年から

2年続けてきた。昨年から続いて参加の子どもには、少し負荷がかかってい

るなど、或いは専門医師への受診を勧められている子どももいた。非常にい

い事業。秋田大学北秋田分校があるメリットを子どもに活かせていると実感

した。18日臨時教育支援委員会。教育支援委員会は 11月上旬に終わってい

たが、阿仁合小学校から特別支援学級の新設について、保護者の同意を得た

ということで審査した。 

ここまでで何か質問等あるか。 

無いようなので、②北秋田市議会 12月定例会の報告について。資料４を

ご覧ください。 

＜資料４説明＞ 

今年の 12月定例会は一般質問が多く、15名の議員からあった。その中で

教育委員会所管の質問が 6議員からあり、その質問に対して答弁した。佐藤

光子議員からは熊の出没に対する登下校の安全確保について、学校の実状に

合ったマニュアルの作成を進めていくということで、既に学校には教育委員

会で示したものを出して、後は地域の実状にあったものを作成するよう学校

に伝えている。今年度の出没状況で教育委員会に報告のあったものは資料の

とおり 14件。熊の対応教室は全ての学校でやっているので、そのことも議

会で話している。小学校統廃合について佐藤重光議員から阿仁地区の小学校

の現状など話があった。これに対しては 9月に「今後の小中学校のあり方」

として、それぞれの地域の住民を含めて行った。このあと、幼・小学校の保

護者を対象として開催する予定である。このことも議会で答弁している。大

森光信議員からも統廃合について質問があったが、佐藤重光議員と重なると

いうことで、前段は省いて、島根県出雲市の事例から進め方の提案があっ

た。常任委員会の議員が管外研修を行い、研修先の出雲市を参考にという

事。簡単に申し上げると、地域が検討組織を設けて、そこで統合して欲しい

となったら統合すればいいし、統合しなくていいという結論になったら統合

しなければいいと。これを島根県でやっている。この形で進めれば、住民と

軋轢が生まれずスムーズにいくのではないかという意見であった。答弁で

は、それを含めて保護者と話し合いを進めていくとしている。伊勢堂岱遺跡

の世界遺産登録に向けての取組については、これまで行ってきたこと、今後

やっていかなければいけないことを答弁した。佐藤文信議員からの小・中学

校学習指導要領改訂への対応については、主に外国語活動について時数確

保、ＡＬＴ人材確保について質問されたが、時数確保については、余剰分の
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

金澤総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

時間を活用して移行措置に備えていくと。ＡＬＴについては、改訂を見据え

て昨年度から増員して取り組んでいると答えている。中嶋洋子議員から、内

館文庫跡についてということであったが、あの中のものは綴子神社のものに

なっていることから、なかなか市で進められない。ただ、県がやるとなる

と、市も検討しないといけない立場にあることを説明した。長岐邸のトイレ

改修については、来年度の事業で行う予定で、その他の改修は検討していく

と回答している。成田為三「かなりや」100年目について。先般、吉田委員

から以前の米内沢小学校の取組を教えていただいたところであるが、来年

は、かなりやが発表となって 100年目、浜辺の歌が発表から 100周年。浜辺

の歌音楽館も来年度 30周年と節目になることから、今後、普及について検

討していくと回答している。三浦倫美議員からの旧合川高校の今後の在り方

については、市長からお答えいただいたが、テニスコートを、野球場のため

の駐車場にという話で、予算編成上の調整を図っているところと答えてい

る。以上が一般質問への回答で、資料の補正予算については、19日の本会

議で決議いただいた中身を乗せているのでご覧いただきたい。資料 14ペー

ジ補正額。教育費歳出は 2,447千円増で承認いただいている。事項別明細も

次に載せている。以上議会の報告である。 

ただいまの報告について、質問や意見などないか。 

 特に無いようなので、次に（2）各課所管事項の報告。はじめに総務課か

らお願いする。 

 

＜12月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・12月 15日 あきたリフレッシュ学園 2学期終業式。 

・12月 25日 短期教育留学Ⅱ。 

＜1月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

・1月 4日 仕事始め。 

・1月 22日 あきたリフレッシュ学園 3学期始業式。 

 

○別紙資料 総務課報告 

（1）あきたリフレッシュ学園。 

 ・利用状況 学園生 14名。1名増。  

（2）教育留学推進事業。 

 ・留学生 県外小学生 1名、県外中学生 4名。いずれも 12月で戻る。 

  3学期の予定は、小学 4年男子 2人、小学 5年男子 2名の 4名の申込が

ある。うち小学 4年 1名は、12月で一旦戻る子の 3学期引き続きの留

学。 
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐々木学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

全委員 

 

佐藤教育長 

 

佐々木学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

ただいまの報告について質問やご意見等があればお願いする。この教育留

学生 3名のうち、中学 3年女子は東京のインターナショナルスクールの子ど

もで、昨年の短期留学に弟が来て、弟は今年受験で来られないが、弟が秋田

にまた来たいというのを聞いて姉が来たくなったようだ。小学校 6年まで日

本の小学校、中学校からインターナショナルスクール。このあと内陸線クリ

スマス列車のＡＬＴが来る列車イベントに彼女も入って、小学生達と触れ合

う機会を作る。 

ほかに無ければ、次に学校教育課からお願いする。 

 

（小林委員 着席） 

 

＜12月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・12月 6日 教務主任対象校務支援システム研修。 

 ・12月 12日 養護教諭部会校務支援システム研修。 

＜1月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

 ・1月 9日 所員発表会・教育講演会。 

・1月 10日 市教務・研修主任会 校務支援システム研修。 

・1月 15～22日 市学力調査。 

・1月 22日 南中学校新入生保護者説明会。学校再編について説明。 

 ・1月 30日 高校入試前期選抜。 

 

ここで一旦、報告をストップしてもらう。これからの報告の中で児童生徒

の不登校などや職員のプライバシーに関する内容については非公開としてよ

ろしいか。 

 

はい。 

 

では、報告を続けてください。 

 

○別紙資料 学校教育課報告 

 資料のとおり。 

＜１．児童・生徒数＞ 

 ・12月 1日現在 1,839名。全体で 1名増。中学生。 

＜2．栄光＞ 

 ・全国中学校駅伝 鷹巣中学校女子 26位。 
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佐々木学校教育課

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

金スポーツ係長 

 

 

 

 

 

＜3．その他＞ 

 ・熊の出没対応マニュアルを市として作成した。学校に実状に合わせたも

のを作成するよう通知を出している。   

＜事故報告・職員の異動＞ 

 ・資料と口頭による報告。 

＜職員の病気休暇等・出産休暇＞ 

 ・資料のとおり。 

＜不登校の状況＞ 

 ・資料のとおり。 

 

では、ただいまの報告に質問等ないか。 

なければ、次に生涯学習課長から報告をお願いする。 

 

 ＜12月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

 ・12月 16日 北秋田市生涯学習フェスタ 2017。 

        シニアの絵本読み聞かせ講座。 

        浜辺の歌少年少女合唱団クリスマスコンサート。 

 ・12月 24日 北海道・北東北縄文遺跡 世界遺産登録推進秋田フォーラ

ム。 

 ＜1月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

 ・1月 11日 冬の笑楽校 2018。 

 ・1月 20日 安藤パパの絵本ライブ＆イクメン講座。 

       家庭教育チームでは来年度からの本格活動に向けて周知を図

るために親子参加型の事業として開催する。 

 ・1月 26日 地域と学校の連携・協働推進研修会。文部科学省主催。活

動推進者として市の職員 2名が発表予定。 

 ・1月 28日 北秋田市文化財防火デー想定訓練。阿仁異人館。 

  

ただいまの報告に対し、ご質問ご意見など無いか。 

無いようなので、次にスポーツ振興課からお願いする。 

 

市スポーツ推進審議会について。11月 30日、スポーツ推進計画について

検討していただいた。市の第 2次総合計画に沿ったものである。今現在ある

スポーツ基本計画が 29年度で終了するため、30年度からの計画策定を今行

っている。その計画について概要を提案させていただいた。委員の方から現

在案をいただいているところ。その後パブリックコメントを終えて、3月末

を目途にして策定を予定し、教育委員会には 4月か 5月に、議会には 6月に
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金スポーツ係長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

金スポーツ係長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

金澤総務課長 

 

佐藤教育長 

 

報告したいと考えている。もう一つ。6月議会に庄司議員から発言があった

スポーツ立市宣言について。各委員の方々からご意見いただいて、全員から

意見をいただいた。一部の委員からは、予算と計画を伴うものであるという

ところで、体育施設の整備計画策定や大規模な行事、イベントをきっかけに

したものがいいのでは等の意見があった。スポーツ振興課としても、タイミ

ングをみてスポーツ推進計画の策定を受けた後で施設整備計画について考え

ていきたいとして会議を終了した。スポーツ審議会については以上である。 

 

＜12月行事報告＞ 

 資料のとおり。 

・12月 1日 ながなわとび大会。スポ少中心に 22チーム参加。 

・12月 17日 野球少年向け投球障害予防教室。小学生 34名参加。アド

バイスをいただいて病院受診に繋がった子どももいた。昨

年に続いて 2回目の開催。秋田大学に相談し、来年も引き

続き行いたい。  

＜1月行事計画＞ 

 資料のとおり。 

 ・1月 28日 第 11回北秋田市民スキー大会。市民スキー大会を皮切りと

して各種スキー大会が始まるが、この大会は市主催。 

 

ただいまの報告に質問意見などあるか。金係長、私の認識と違うところが

ある。審議委員会での話の中で、立市宣言は、競技スポーツとして強くする

という視点だけではなくて、健康スポーツ、健康づくりのための生涯スポー

ツとして立市宣言の中でやっていくという方法もあるという意見が強かった

と思う。施設のこともあるが、健康づくりのためのスポーツということで生

涯スポーツ計画と合わせて立市宣言の一つというところで検討して欲しいと

いうこともあったと。 

 

そうでした。 

 

 

ほかに無いか。無いようであれば次に移る。続いて、次第 4 案件。

（１）議案第 28号 北秋田市教育住宅条例の一部を改正する条例案の北秋

田市議会提出について、説明をお願いする。 

 

＜議案第 28号 説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対し、質問や意見など無いか。 

無いようなので議案第 28号は承認とさせていただいてよろしいか。 
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全委員 

 

佐藤教育長 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

 

佐藤教育長 

 

 

宮腰生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

全委員 

 

佐藤教育長 

 

 

畠山総務係長 

 

 

佐藤教育長 

 

畠山総務係長 

 

 

 

承認。 

 

 続いて（２）議案第 29号 北秋田市浜辺の歌音楽館条例の一部を改正す

る条例案の北秋田市議会提出について、説明をお願いする。 

 

＜議案第 29号 説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対し、質問や意見など無いか。 

休日については第 2項があるので、今のままでも休みにすることはできる

が、条例にしっかり謳うことが市民に対して肝要だということで、縄文館条

例に合わせたところである。今年度実際に、5月の連休の月曜日に休まざる

を得ないときもあった。 

ほかに質問意見等が無いようなので、議案第 29号は承認とさせていただ

いてよろしいか。 

 

承認。 

 

 続いて（３）議案第 30号 北秋田市公民館管理規則の一部を改正する規

則の制定について、説明をお願いする。 

 

＜議案第 30号 説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対し、質問や意見など無いか。 

無いようなので議案第 30号は承認とさせていただいてよろしいか。 

 

承認。 

 

 続いて次第 5番 その他に移る。（1）次回の定例教育委員会の開催につい

て、事務局からお願いする。 

 

 次回の 1月定例会は、1月 25日木曜日 午後 1時から開催。会場は北秋

田市民文化会館 会議室にて行う。 

 

それでは次に、（２）その他。事務局から無いか。 

 

11月に開催した第２回北秋田市総合教育会議の議事録については、まだ

決裁がおりていないため、次回定例会で報告する。 
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（午後２時０５分 閉会） 

佐藤教育長 ほかに無いか。無いようであるので、本日の会議の予定が全て終了したの

で、以上をもって 12月定例教育委員会を閉会する。 

 

 


